
 

 

CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

 ACTA Nº 5/2009 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 11 DE MARÇO DE 2009 

 

Aos onze dias do mês de Março de dois mil e nove, nesta cidade de Rio Maior e 

sala de Reuniões sita nos Paços do Concelho reuniu ordinariamente a Câmara 

Municipal de Rio Maior, sob a presidência do Dr. Carlos Alberto Nazaré 

Almeida, estando presentes os Vereadores, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis 

de Figueiredo e Silva, Manuel António dos Reis Brites, António Manuel Rola, 

João Teodoro Miguel e o Dr. Rui Miguel do Casal Pinto Germano. -----------------  

 

FALTAS 

 

Foi justificada a falta do Presidente, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, por 

motivos de doença. -------------------------------------------------------------------------- 

 

INÍCIO 

 

Quando eram dez horas e quinze minutos e verificando-se a existência de 

quórum o Vice-Presidente, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, declarou aberta a 

reunião. --------------------------------------------------------------------------------------- 

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

   

DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA 

 

A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao 

dia anterior eram as seguintes: ------------------------------------------------------------- 

 

Operações Orçamentais: um milhão, seiscentos e onze mil, seiscentos e vinte 
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euros e quarenta e um cêntimo. ------------------------------------------------------------ 

 

Operações não Orçamentais: duzentos e doze euros, duzentos e setenta e seis 

euros e vinte sete cêntimos.----------------------------------------------------------------- 

 

COMPETÊNCIA DELEGADA 

 

Ao abrigo da previsão do nº 3 do artigo 65º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, 

a Câmara tomou conhecimento que, no uso da competência delegada o 

Presidente e o Vereador Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida haviam proferido 

despacho sobre assuntos emanados da Divisão de Gestão e Planeamento 

Urbanístico, bem como da Secção de Contabilidade – neste último caso referente 

à sétima Alteração/Modificação ao Orçamento da Receita/Despesa e à sétima 

Alteração/Modificação às Grandes Opções do Plano e Actividades Mais 

Relevantes de 2009 – os quais constam da pasta de documentos anexos a esta 

Acta. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador António Manuel Rola interveio, solicitando esclarecimentos acerca 

da sétima alteração orçamental, nomeadamente nas rubricas “serviços 

autónomos”, “pessoal ao abrigo de portarias”, “assistência técnica”, “outros 

trabalhos especializados”, “empréstimos a médio longo prazo” e “instituições 

sem fins lucrativos”. ------------------------------------------------------------------------ 

 

O Vice-Presidente, a presidir, interveio esclarecendo que o reforço da rubrica 

“pessoal ao abrigo de portarias” tivera a ver com o facto da Câmara ter admitido 

pessoal ao abrigo de Portarias no âmbito de processos promovidos pelo Centro 

de Emprego e Formação Profissional, nomeadamente, pessoas em situação de 

desemprego estando a autarquia a cumprir o seu dever em termos sociais. Quanto 

ao reforço da rubrica  “empréstimos a médio longo prazo” o mesmo teve a ver 

com o empréstimo relativo ao processo “pagar a tempo e horas”. No que se refere 

ao reforço da rubrica “instituições sem fins lucrativos” este teve a ver com a 
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necessidade de proceder à cabimentação de apoios para algumas instituições 

locais. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Chefe de Divisão de Gestão Financeira, Dr. Jorge Fróis Colaço, teceu os 

necessários esclarecimentos, a pedido do Vice-Presidente, acerca das questões 

apresentadas pelo Vereador António Manuel Rola. ------------------------------------ 

 

INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

 

VEREADOR ANTÓNIO MANUEL ROLA.------------------------------------------------------------- 

 

1. O Vereador referiu-se às Tasquinhas, dizendo que a sua pretensão em relação à 

não cobrança de entrada na Feira, não fora aceite na totalidade, mas ressalvou a 

distribuição dos convites a Instituições e diversas Entidades. Disse, também, ter 

falado com algumas associações e de estas lhe terem dito que tinham sido 

superadas todas as expectativas, a nível da arrecadação de receita. ------------------ 

O Vereador referiu-se depois às condições do Pavilhão Multiusos, dizendo ser 

importante efectuar melhoramentos a nível das entradas de ar nas cozinhas, 

criando para isso protecções no sentido de salvaguardar quem trabalha naquelas 

zonas. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse também que terá que ser reforçada a segurança, dado o registo de alguns 

roubos nas Tasquinhas durante a noite. E salientou, ainda, que a fiscalização terá 

de ser mais apertada, dado ter-se verificado a existência de alguns peditórios 

dentro do Pavilhão. -------------------------------------------------------------------------- 

 

2. O Vereador António Manuel Rola, na sua intervenção, solicitou 

esclarecimentos quanto à situação das obras dos Centros Escolares, bem como 

quanto à respectiva fiscalização. ---------------------------------------------------------- 

 

3. O Vereador, referiu-se à cerimónia de lançamento do Centro de Alto 

Rendimento de Rio Maior - Natação, realizada no passado dia 7 de Março, no 
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Cineteatro de Rio Maior, que contara com a exibição de um filme e ainda com a 

intervenção de individualidades ligadas àquela modalidade, bem como com a 

presença do Secretário de Estado da Juventude e do Desporto. E salientou que 

aquele momento colocara Rio Maior num patamar elevado, manifestando o seu 

agrado e satisfação por tal facto. ---------------------------------------------------------- 

 

4. O Vereador terminou a sua intervenção, referindo-se ao traçado do IC2, na 

ligação Rio Maior – Alto da Serra, como sendo uma estrada com elevada 

sinistralidade e reportou-se a um acidente que ocorrera no dia anterior com 

bastante gravidade, contribuindo, assim, para o elevado número de sinistralidade 

registado naquela via. Sugeriu, então, que fosse efectuado um manifesto de 

desagrado e de preocupação junto das autoridades competentes, para que haja 

uma intervenção rápida naquela via de comunicação. --------------------------------- 

 

VEREADOR MANUEL ANTÓNIO DOS REIS BRITES.-------------------------------------------- 

 

1. O Vereador Manuel António dos Reis Brites interveio, referindo-se à questão 

levantada pelo Vereador António Rola, no que diz respeito à entrada de frio no 

Pavilhão Multiusos, nomeadamente na zona das cozinhas, concordando com o  

referido no entanto trata-se de uma questão estrutural do edifício, que para a qual 

já foi contactado o projectista do edificio. Mais salientou o facto de se ter 

registado durante esses dois dias da realização daquele certame temperaturas 

demasiado baixas, tendo a situação sido resolvida de imediato, através de uma 

medida provisória. Adiantou, ainda, concordar que terá de haver uma solução 

definitiva para aquele problema. ---------------------------------------------------------- 

 

2. O Vereador referiu-se também a situações pontuais de roubo, que aconteceram 

em algumas Tasquinhas no decurso do Certame, mas disse existir segurança no 

Pavilhão, e, em seu entender, assiste às organizações participantes o dever de ter 

alguns cuidados, nomeadamente, vedando a entrada livre nas suas Tasquinhas e 

guardando os valores principais nas cozinhas, dado aquelas possuírem porta, com 
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possibilidade de poder ser fechada, à noite, após o encerramento do certame. ----- 

 

3. O Vereador referiu-se, igualmente, às pessoas que teriam andado dentro do 

Pavilhão, a pedir, dizendo que apenas tivera conhecimento de uma situação e que 

de imediato solicitara ao serviço de segurança que essa pessoa fosse chamada à 

atenção e solicitado que a mesma abandonasse o pavilhão. --------------------------- 

 

4. Na sua intervenção, o Vereador fez, ainda,  referência à elevada participação e 

adesão de pessoas ao certame “Tasquinhas 2009”, realçando o empenho das 

diversas entidades participantes, nomeadamente, a Associação Empresarial do 

Concelho de  Rio Maior, as Juntas de Freguesia e as Colectividades, entre outras, 

dizendo que aquele fora um trabalho de equipa que se revestira de elevado 

sucesso. --------------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador salientou, na sua intervenção, a realização de diversos acordos com 

entidades, proporcionando entradas grátis nas Tasquinhas, o que provocara uma 

diminuição de cerca de 6.000 euros na receita das bilheteiras. E referiu-se 

também à entrada livre para as mulheres no dia 8 de Março, Dia Internacional da 

Mulher. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Concluiu, dizendo ter sido mais um certame que se revestira de elevado sucesso, 

agradecendo, de novo, a participação de todas as organizações envolvidas e todos 

os colaboradores e, ainda, de forma mais directa, agradecendo aos funcionários 

Armando Monteiro, Sandra Vieira, Pedro Miguel e aos trabalhadores do sector 

de electricidade, pelo seu empenho e dedicação. --------------------------------------- 

 

VEREADORA, DRA ANA CRSTINA LOBATO PINTO FRÓIS DE FIGUEIREDO E 

SILVA. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

1. A Vereadora, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva, 

interveio, felicitando o Vereador Manuel Brites pelo sucesso na organização de 

mais uma Feira das Tasquinhas, com a colaboração da Associação Empresarial 

de Rio Maior, o que considerou ter sido uma mais-valia para o certame. ----------- 
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Referiu-se também ao elevado número de visitantes nas Tasquinhas, apesar da 

crise existente, dizendo que aquele certame tinha sido um êxito. -------------------- 

 

2. A Vereadora reportou-se, também, a outras iniciativas que tinham acontecido 

no concelho, nomeadamente, o Carnaval Escolar, dizendo ter sido uma edição 

com muito sucesso, contando com a participação de todas as escolas e todos os 

jardins-de-infância do Concelho e felicitando, consequentemente, todos os 

intervenientes. ------------------------------------------------------------------------------- 

 

3. Referiu, igualmente, a sessão lúdica e pedagógica alusiva ao Carnaval, que 

acontecera no dia 21 de Fevereiro, na Biblioteca Municipal, evento que 

considerou muito original. ----------------------------------------------------------------- 

 

4. A Vereadora salientou o Concurso de Máscaras de Carnaval, dizendo que as 

máscaras se encontram em exposição na Casa Senhorial e que os premiados 

tinham sido seleccionados pelo Júri tendo contado com a participação dos Jardins 

de Infância e Escolas do Concelho.--------------------------------------------------------  

 

5. A Vereadora deu, ainda, conhecimento da comemoração do aniversário do 

Poeta Ruy Belo, através de uma sessão realizada na Biblioteca Municipal de Rio 

Maior. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

6. Na sua intervenção a Vereadora, referiu-se também à cerimónia de lançamento 

do Centro de Alto Rendimento de Rio Maior - Natação, corroborando das 

palavras do Vereador António Rola, considerando aquele projecto como de 

bastante interesse para o concelho de Rio Maior. --------------------------------------- 

 

7. Por último, a Vereadora, convidou todos os presentes para uma sessão 

organizada pela Universidade Sénior de Rio Maior, a ter lugar no CineTeatro, no 

dia 12 de Março, subordinada ao tema “Valorizar o papel da mulher”, inserida 

nas comemorações do Dia Internacional da Mulher e contando com a presença da 
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Vereadora da Câmara de Santarém e Deputada da Assembleia da Republica, 

Luísa Mesquita, da Vereadora da Câmara de Alcanena Fernanda Asseiceira e da 

Presidente da Câmara de Leiria, Isabel Damasceno. ----------------------------------- 

 

VICE – PRESIDENTE, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA. ------------------------ 

 

1. O Vice-Presidente interveio, subscrevendo as palavras do Vereador António 

Manuel Rola e da Vereadora Dra. Ana Cristina Silva, no que diz respeito ao 

sucesso das Tasquinhas, certame que superara todas as expectativas, 

considerando que aquele evento dignifica o concelho de Rio Maior. Deu, 

consequentemente, os parabéns ao Vereador da área, Manuel António dos Reis 

Brites, à Associação Empresarial de Rio Maior, às Juntas de Freguesia, 

Colectividades e aos funcionários da Câmara Municipal, dizendo só ter sido 

possível a realização do certame pelo envolvimento de todas aquelas pessoas e 

ainda pelo esforço e visão do Vereador em causa. ------------------------------------- 

 

2. O Vice-Presidente felicitou, igualmente, a Vereadora Dra. Ana Cristina por 

todos os eventos de carácter cultural, já referidos anteriormente, agradecendo o 

convite formulado pela mesma. Salientou, também, o facto de Rio Maior 

conseguir ter eventos culturais, com recursos financeiros reduzidos, realçando o 

empenho de todas as pessoas envolvidas e de Rio Maior já ser uma referência 

para os concelhos vizinhos, também nessa matéria. ------------------------------------ 

 

3. Na sua intervenção, o Vice-Presidente, referiu-se, também, à cerimónia de 

lançamento do Centro de Alto Rendimento de Rio Maior - Natação, aditando, 

nomeadamente, que aquele centro poderá garantir a sustentabilidade do sector, 

no que diz respeito à gestão dos equipamentos ligados à natação por parte da 

Desmor, atendendo a que as piscinas são um equipamento dispendioso, 

designadamente, ao nível do controle e qualidade da água e também do ponto de 

vista de aquecimento. ----------------------------------------------------------------------- 

Reportou-se, ainda, à localização e ao número de atletas que poderão vir a Rio 
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Maior, utilizar aquelas infraestruturas e que, por que por sua vez, resultará em 

mais utentes para o Centro de Estágios e Formação Desportiva de Rio Maior, 

tendo como resultado, o aumento da receita. -------------------------------------------- 

 

4. O Vice-Presidente voltou, ainda, ao assunto das “Tasquinhas”, referindo-se 

aos pormenores apontados pelo Vereador António Rola, destacando o problema 

do frio nas cozinhas do Pavilhão Multiusos e dizendo que a Câmara já tentou 

resolver a situação, apresentando soluções ao autor do projecto que, todavia, não 

as aceitara. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 

5. Quanto aos Centros Escolares, dissera que as obras já haviam avançado e que 

a fiscalização fora nomeada nos termos da lei sendo que o andamento dos 

trabalhos está a ser acompanhado, pessoalmente, pelo Director do Departamento 

de Obras Municipais, Eng. José Jorge Mendes Gonçalves. --------------------------- 

 

6. O Vice-Presidente, quanto às condições do IC2, disse ser um processo 

acompanhado ao longo dos anos pela Autarquia, salientou ter sido aquela uma 

questão abordada, aquando do processo de negociações das compensações de 

OTA, no que se refere à construção de uma via alternativa, aditando estar em 

estudo uma solução para aquele problema, no que se refere à reparação da via. 

Disse, também, que têm sido feitas pressões por parte da Autarquia sobre as 

entidades competentes, salientando a falta da iluminação e de sinalização que 

contribuiu para a má estrutura da mesma. ----------------------------------------------- 

Por fim garantiu que a Câmara irá continuar a pressionar as entidades 

competentes para a resolução do problema. --------------------------------------------- 

     

VEREADOR MANUEL ANTÓNIO DOS REIS BRITES.-------------------------------------------- 

 

O Vereador Manuel António dos Reis Brites voltou a intervir, quanto ao 

problema do frio nas cozinhas do Pavilhão Multiusos, dizendo que também no 

secretariado da Feira se verificara essa situação, estando a ser estudada a 
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possibilidade de fechar a área do balcão de atendimento com vidros, solução com 

a qual o autor do projecto concordara. ----------------------------------------------------  

 

Terminou felicitando a Vereadora Dra. Ana Cristina, pelo sucesso dos eventos 

culturais, nomeadamente, o Carnaval Escolar e as sessões alusivas ao Poeta Ruy 

Belo. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO 

 

OFICIO DO GOVERNO CIVIL DO DISTRITO DE SANTARÉM. -------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara um ofício do Governo Civil do Distrito de Santarém, 

datado de 19 de Fevereiro de 2009, relativo ao Posto Territorial de Rio Maior – 

Número insuficiente de efectivos. --------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

PLANO DE TRABALHOS E CRONOGRAMA FINANCEIRO DA EMPREITADA DE 

EXECUÇÃO DO CENTRO ESCOLAR DE ALCOBERTAS. ---------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, datada de 27 de Fevereiro de 2009, 

relativa ao Plano de Trabalhos e Cronograma Financeiro da Empreitada de 

Execução do Centro Escolar de Alcobertas.---------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

PROPOSTAS PARA A EXECUÇÃO DA EMPREITADA DE ENCAMINHAMENTO DE 

ÁGUAS PLUVIAIS NA RUA MADRE SILVA. --------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, datada de 26 de Fevereiro de 2009, 

relativa às Propostas para execução da empreitada de Encaminhamento de águas 

pluviais na Rua Madre Silva, processo 24/2009/DCC. --------------------------------- 
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A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

PROPOSTA DE PROCEDIMENTO – BENEFICIAÇÃO DE ARRUAMENTOS NAS 

FREGUESIAS – PAVIMENTAÇÃO S. SEBASTIÃO – CIDRAL. ---------------------------------- 

Foi presente à Câmara uma informação, datada de 21 de Janeiro de 2009, relativa 

à Proposta Procedimento – Beneficiação de Arruamentos nas Freguesias – 

Pavimentação S. Sebastião – Cidral. ----------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

RESULTADOS DE ATLETAS RIOMAIORENSES. -------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Desporto, datada de 23 de 

Fevereiro de 2009, relativa aos Resultados de Atletas Riomaiorenses. -------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

ORDEM DO DIA 

DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO Nº. 3 DO ARTIGO 68º DA 

LEI Nº 169/99, DE 18 DE SETEMBRO.  

 

A Vereadora Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva saiu neste momento 

da sala de reuniões de Câmara. --------------------------------------------------------------------------- 

 
DESPACHO Nº 22/2009 – PEDIDO DE EMISSÃO DE DECLARAÇÃO EFECTUADO 

PELA DEPOMOR, S.A., PARA EFEITOS DE APRESENTAÇÃO À CAIXA GERAL DE 

DEPÓSITOS. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara o Despacho nº 11/2009, datado de 25 de Fevereiro, 

relativo ao Pedido de Emissão de Declaração efectuado pela Depomor, S.A., para 

efeitos de apresentação à Caixa Geral de Depósitos. ----------------------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho n.º 11/2009 do Sr. 
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Presidente da Câmara datado de 25/02/2009, o qual determinou a emissão da 

declaração solicitada pela Depomor, S.A. nos termos constantes do Despacho n.º 

22/2009 do Sr. Director da DUOT. ------------------------------------------------------- 

 

O Vice-Presidente Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida saiu neste momento da sala de 

reuniões de Câmara. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

 

DESPACHO N.º 12/2009 – CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA DEPOMOR, S.A. ------ 

 

Foi presente à Câmara o Despacho nº 12/2009, datado de 25 de Fevereiro, 

relativo ao Conselho de Administração da Depomor, S.A. ---------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o Despacho em apreço, pelo qual 

se determinou nomear, para substituição do Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, 

como representante do Município de Rio Maior no Conselho de Administração 

da Depomor, S.A., o Dr. Francisco Monteiro Pereira. --------------------------------- 

 

O Vice-Presidente Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida e a Dra. Ana Cristina Lobato Pinto 

Fróis de Figueiredo e Silva entraram neste momento na sala de reuniões de Câmara. ---------- 

 

DESPACHO N.º 13/2009 – ASSINATURA DO PROTOCOLO PARA INSTALAÇÃO DO 

MINI-CAMPO DESPORTIVO NA FREGUESIA DE RIO MAIOR. ------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara o Despacho nº 13/2009, datado de 04 de Março, relativo à 

Assinatura do Protocolo para Instalação do Mini-Campo Desportivo na Freguesia 

de Rio Maior. --------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho n.º 13/2009, de 4 de 

Março, pelo qual foi autorizada a assinatura do Protocolo a celebrar com o IDP, 

I.P., a Federação Portuguesa de Futebol e a Associação de Futebol de Santarém, 

para instalação do Mini-Campo Desportivo na Freguesia de Rio Maior. ----------- 

 

O Vereador Manuel António dos Reis Brites saiu neste momento da sala de reuniões de 
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Câmara. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

DESPACHO N.º 14/2009 – CERIMÓNIA CENTRO DE ALTO RENDIMENTO – 

AUTORIZAÇÃO PARA ADJUDICAÇÃO DE SERVIÇOS PELA DESMOR, EMPRESA 

PÚBLICA MUNICIPAL DE GESTÃO DESPORTIVA DE RIO MAIOR, E.M.------------------ 

 

Foi presente à Câmara o Despacho nº 14/2009, datado de 06 de Março, relativo à 

Cerimónia Centro de Alto Rendimento – Autorização para Adjudicação de 

Serviços pela Desmor, Empresa Pública Municipal de Gestão Desportiva de Rio 

Maior, E.M. ----------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho n.º 14, de 6 de Março 

de 2009, pelo qual foi autorizada a adjudicação da prestação de serviços à 

Empresa Agenda Setting, Lda., nos termos propostos pela Desmor, Empresa 

Pública Municipal de Gestão Desportiva de Rio Maior, E.M.------------------------- 

 

O Vereador Manuel António dos Reis Brites entrou neste momento na sala de reuniões de 

Câmara. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

DESPACHO N.º 15/2009 – CENTRO DE ALTO RENDIMENTO DE RIO MAIOR – 

NATAÇÃO – ASSINATURA DE PROTOCOLO. ----------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara o Despacho nº 15/2009, datado de 06 de Março, relativo 

ao Centro de Alto Rendimento de Rio Maior – Natação – Assinatura de 

Protocolo. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho n.º 15/2009, de 6 de 

Março, pelo qual foi autorizada a assinatura do Protocolo a celebrar com o IDP, 

I.P., para criação do Centro de Alto Rendimento de Rio Maior – Natação. --------- 

 

SUBSIDIOS E APOIOS 

 

ASSOCIAÇÃO PORTUGUESA DE TÉCNICOS DE NATAÇÃO – APOIO PARA A 



ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 11 DE MARÇO DE 2009 

 

 

 

13

REALIZAÇÃO DO 32º CONGRESSO TÉCNICO-CIENTIFICO. ----------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Desporto, datada de 29 de 

Janeiro de 2009, relativa à Associação Portuguesa de Técnicos de Natação – 

Apoio para a realização do 32.º Congresso Técnico-Científico. ----------------------  

 

O Vereador Manuel António dos Reis Brites interveio, dizendo que o Congresso 

se realizará no mês de Maio e que a Associação Portuguesa de Técnicos de 

Natação tem a sua Sede em Rio Maior, mais concretamente na Piscina Olímpica. 

Referiu, também, que irão estar presentes cerca de 250 técnicos, contribuindo o 

congresso para a dinamização e promoção do concelho de Rio Maior. ------------- 

 

O Vereador António Manuel Rola interveio, questionando se o subsídio a atribuir 

já fora cabimentado e se estaria no plano de actividades da Desmor, E.M., 

dizendo verificar o facto da existência de várias transferências para a Desmor, 

não previstas no Contrato-Programa, o que poderá originar uma imagem não 

muito positiva acerca dessa situação. ----------------------------------------------------- 

 

O Vice-Presidente interveio, dizendo não existir qualquer subsídio à Desmor, 

mas sim um apoio à Associação para a realização do Congresso. Referiu que a 

cedência de uma sala para essa Associação, por parte da Desmor, para a 

instalação da sua sede, fora um acto de mera gestão, pela mais-valia que essa 

cedência poderá trazer em termos da gestão das instalações. ------------------------- 

 

O Vice-Presidente referiu-se ainda, que em tempos de crise, a Câmara deve 

concentrar os seus apoios para as instituições que trabalham no concelho. --------- 

E salientou que a Associação de Técnicos de Natação é uma instituição credível, 

sendo um parceiro importante no arranque do Centro de Alto Rendimento para a 

Natação e, como tal, constituindo uma mais-valia evidente. -------------------------- 

 

O Vereador João Teodoro Miguel interveio, referiu-se à intervenção do Vereador 
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António Rola, concordando com a sua posição, dizendo ainda que com a criação 

da Empresa Municipal Desmor, que faz a gestão do Desporto em Rio Maior, o 

modo e os meios ao seu dispor terão que ser repensados, porque deverá ser a 

empresa a assumir os eventos relacionados com a actividade para a qual foi 

criada. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador disse também ser uma forma para que não haja a ideia de que existe 

uma duplicação no investimento, quando a Câmara e a Desmor, representam uma 

única instituição, pelo que de futuro será necessário dar uma maior autonomia e 

reforço financeiro à empresa. -------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador António Manuel Rola interveio ainda, para dizer que votará 

favoravelmente o assunto, mas que, de futuro, deverá a Câmara apoiar outros 

eventos similares, de qualquer outra área. ----------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade apoiar a Associação Portuguesa de 

Técnicos de Natação, no valor de 5.000,00 (cinco mil euros), referente aos custos 

inerentes à realização do 32.º Congresso Técnico-Científico. ------------------------ 

 

CORPO NACIONAL DE ESCUTAS – AGRUPAMENTO 403 RIO MAIOR. --------------------- 
 

Foi presente à Câmara um ofício do Corpo Nacional de Escutas – Agrupamento 

403 Rio Maior, datado de 4 de Fevereiro de 2009, relativo à Actividade Escutista 

– Encontro Regional Lobitos. -------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador António Manuel Rola interveio, dizendo concordar com o subsídio a 

atribuir aos Escuteiros, por ser uma associação sempre disponível na 

solidariedade prestada a todas as pessoas, incluindo as que pertencem ao grupo. -      

O Vereador João Teodoro Miguel interveio, manifestando a sua satisfação pela 

alegria demonstrada pelas crianças e pelos os jovens que tinham participado 

naquele encontro, situação que presenciara. --------------------------------------------- 
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A Câmara deliberou por unanimidade atribuir um subsídio ao Corpo Nacional de 

Escutas – Agrupamento 403 de Rio Maior, no montante de 400,00 € 

(quatrocentos euros), com vista a apoiar o Encontro Regional de Lobitos da 

Região de Santarém, a realizar-se na cidade de Rio Maior, com a participação de 

600 Escuteiros. ------------------------------------------------------------------------------- 

 

ASSUNTOS DIVERSOS 

 

PEDIDO DE ATRIBUIÇÃO DE NÚMERO DE POLICIA, NA RUA DAS SESMARIAS, EM 

VALE DE ÓBIDOS, FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE MARCO PAULO 

MARQUES ESTEVES. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 60/2009, Atribuição de Número de 

Polícia, em nome de Marco Paulo Marques Esteves, acompanhado por pareceres 

do Chefe de Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico e pelo Director de 

Departamento de Urbanismo e Ordenamento do Território. --------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade atribuir a numeração de polícia de acordo e 

nos termos das informações supracitadas. ------------------------------------------------  

 

RECLAMAÇÃO POR DANOS EM VIATURA – PAGAMENTO DE IVA. ------------------------ 

 

Foi presente à Câmara um parecer da Divisão de Gestão Financeira, datado de 13 

de Fevereiro de 2009, relativo ao pagamento de IVA sobre dano provocado em 

viatura. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador António Manuel Rola interveio, referindo-se ao parecer dos serviços 

por considerar o mesmo bem fundamentado, esclarecendo de forma clara o 

assunto em análise. -------------------------------------------------------------------------- 

 

O Vice-Presidente interveio, dizendo concordar com a posição manifestada pelo 
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Vereador António Rola, em relação ao parecer que fora de extrema importância 

para a proposta apresentada à Câmara. ---------------------------------------------------   

A Câmara deliberou por unanimidade concordar com o parecer dos serviços no 

sentido de não proceder ao pagamento de IVA, sobre a compensação atribuída 

aos prejuízos provocados na viatura do proprietário, por falta de enquadramento 

legal. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

RECLAMAÇÃO SOBRE ESTACIONAMENTO NA AVENIDA PAULO VI – RIO MAIOR. – 

 

O Vice-Presidente propôs à Câmara que o assunto fosse retirado da Agenda de 

Trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 

ÁREA FINANCEIRA 

 
 
PROGRAMA DE REGULARIZAÇÃO EXTRAORDINÁRIA DE DIVIDAS DO ESTADO – 

MINUTA DO CONTRATO DE EMPRÉSTIMO A CELEBRAR COM O ESTADO: 

DIRECÇÃO-GERAL DO TESOURO E FINANÇAS. ------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Gabinete de Planeamento e 

Desenvolvimento, datada de 9 de Março de 2009, relativa à Contratação de 

Empréstimo com o Estado, ao abrigo do Programa de Regularização 

Extraordinária de Dívidas do Estado, destinada a pagamento de dívidas de curto 

prazo a fornecedores. ----------------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador António Manuel Rola interveio, referindo-se à alteração de 

metodologia da designação do empréstimo referido. ----------------------------------- 

 

O Chefe de Divisão de Gestão Financeira prestou os necessários esclarecimentos, 

às questões colocadas pelo Vereador. ---------------------------------------------------- 

O Vereador João Teodoro Miguel interveio, dizendo que irá votar 

favoravelmente o assunto, considerando que a Câmara irá resolver problemas 

financeiros com custos reduzidos. -------------------------------------------------------- 
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A Câmara deliberou por maioria, com as abstenções dos Vereadores António 

Manuel Rola e Dr. Rui Miguel do Casal Pinto Germano, nos termos das 

informações e pareceres referidos em epígrafe, aprovar o montante definido, pela 

DGTF, para a operação de financiamento prevista no contrato a celebrar com o 

Estado, no valor de € 421.012,00 (quatrocentos e vinte e um mil e doze euros), 

bem como a aprovar as respectivas cláusulas contratuais. -----------------------------  

 

O Vice-Presidente fez a seguinte declaração de voto:-------------------------------------------------- 

 

“Aprovo este ponto porque ele vai permitir, essencialmente aos nossos fornecedores e a 

muitos deles do concelho de Rio Maior, alguma possibilidade de desafogo financeiro, pela 

disponibilidade mais célere de meios financeiros da Câmara, para fazer pagamentos.” --------- 

 

Os Vereadores Manuel António dos Reis Brites, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto 

Fróis de Figueiredo e Silva e João Teodoro Miguel, subscreveram a declaração 

de voto apresentada. ------------------------------------------------------------------------------------    

 

ADENDA AO CONTRATO DE EMPRÉSTIMO COM A CAIXA GERAL DE DEPÓSITOS 

COM A REFERÊNCIA 9015/006235/391. -------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Gabinete de Planeamento e 

Desenvolvimento, datada de 9 de Março de 2009, relativa ao Programa de 

Regularização Extraordinária de Dívidas do Estado – Adenda ao contrato de 

empréstimo com a Caixa Geral de Depósitos com a referência 9015/006235/391.  

 

A Câmara deliberou por maioria, com as abstenções dos Vereadores António 

Manuel Rola e Dr. Rui Miguel do Casal Pinto Germano, nos termos das 

informações e pareceres referidos em epígrafe, aprovar a adenda ao presente 

contrato de financiamento, bem como o respectivo plano de amortizações 

apresentado pela Caixa Geral de Depósitos. --------------------------------------------- 

EDUCAÇÃO E CULTURA 

 

SERVIÇO DE REFEIÇÕES – DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NAS JUNTAS DE 
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FREGUESIA. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Acção Sócio-Educativa, 

datada de 27 de Fevereiro de 2009, relativa ao Serviço de Refeições – Delegação 

de Competências nas Juntas de Freguesia. ----------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar a celebração de protocolos entre 

a Câmara Municipal, as Juntas de Freguesias e os Agrupamentos de Escolas do 

concelho, para efeito de fornecimento de refeições escolares, e autorizar a 

realização da respectiva despesa no valor estimado de 132.000,00€ (valor 

estimado para o 2.º e 3.º períodos lectivos), nos termos mencionados na 

informação em apreço. --------------------------------------------------------------------- 

 

ESCOLA TÉCNICA E PROFISSIONAL DO RIBATEJO – PEDIDO DE PARECER. ---------  

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Educação, Cultura, 

Acção Social, Desporto e Juventude, datada de 4 de Março de 2009, relativa ao 

Pedido de Parecer – Escola Técnica e Profissional do Ribatejo. ---------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta de parecer, nos termos 

da informação em apreço para envio à Escola Técnica e Profissional do Ribatejo.   

 

DESPORTO E JUVENTUDE 

 
UNIÃO DESPORTIVA DE RIO MAIOR – CONTRATO-PROGRAMA. -------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Desporto, datada de 25 de 

Fevereiro de 2009, relativa ao União Desportiva de Rio Maior – Contrato-

Programa. ------------------------------------------------------------------------------------- 

O Vice-Presidente expôs o assunto, dizendo que os pagamentos à União 

Desportiva de Rio Maior estão condicionados à apresentação da situação 

tributária regularizada, entre outros aspectos constantes da proposta. ---------------  
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O Vereador António Manuel Rola interveio, dizendo que na última reunião havia 

manifestado a sua preocupação com a União Desportiva de Rio Maior, dado que 

aquele clube tem o nome do concelho e quando vem publicitado nos órgãos de 

comunicação social é logo associado a Rio Maior, seja pela negativa ou pela 

positiva. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Referiu ainda, que a Câmara como parceira do clube, em termos de contrato-

programa deveria saber junto daquele o porquê da situação financeira que o 

mesmo atravessa, dado que se informara junto do clube das suas dificuldades, 

considerando as mesmas preocupantes. -------------------------------------------------- 

Disse ainda concordar com a condicionante relativa à apresentação da declaração 

da situação tributária regularizada, informando que o clube lhe havia dito que 

tinha renegociado o pagamento com as Finanças para valores mais acessíveis, 

pelo que, oportunamente, o clube faria chegar à Câmara a declaração exigida. ----    

Concluiu, dizendo registar com agrado o contrato-programa e que irá apoiá-lo. 

  

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a minuta de Contrato – Programa a 

celebrar com o União Desportiva de Rio Maior, bem como a autorização para 

transferência da verba de 49.500,00€, respeitante ao ano de 2009, a pagar em 

prestações mensais de Janeiro a Dezembro, no valor de 4.125,00€, cada. Os 

pagamentos estão condicionados à apresentação da Declaração da Situação 

Tributária regularizada, aplicando-se o disposto no n.º 7 do artigo 46.º da Lei n.º 

5/2007, de 16 de Janeiro, à apresentação do Relatório e Contas de 2008 

completo, bem como ao pagamento da utilização das Instalações Desportivas à 

Desmor, E.M. relativo ao ano de 2008, conforme constante da informação em 

apreço. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

 

18º GRANDE PRÉMIO INTERNACIONAL DE RIO MAIOR EM MARCHA ATLÉTICA. -- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Desporto, datada de 16 de 

Fevereiro de 2009, relativa ao 18.º Grande Prémio Internacional de Rio Maior em 

Marcha Atlética. ----------------------------------------------------------------------------- 
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O Vice-Presidente expôs o assunto, dizendo ser esta mais uma parceria entre a 

Câmara, a Desmor e o Clube de Natação de Rio Maior na realização da 18ª 

Grande Prémio Internacional de Rio Maior em Marcha Atlética. -------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a celebração do Protocolo com a 

Desmor, E.M. e o Clube de Natação de Rio Maior, nos termos da minuta anexa, 

bem como a autorização para a transferência da verba, mencionada no ponto n.º 

2, da informação em apreço. --------------------------------------------------------------- 

 

OBRAS E LOTEAMENTOS PARTICULARES 

 

PROCESSO Nº 3/2006 – OPERAÇÃO DE LOTEAMENTO – SIFUCEL SÍLICAS, LDA – 

DESISTÊNCIA DE PROCESSO. ------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara o Processo n.º 3/2006, Autorização de Desistência de 

Processo, em nome de Sifucel Sílicas, Lda, acompanhado por pareceres do Chefe 

de Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico e do Director de Departamento 

de Urbanismo e Ordenamento do Território.--------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, de acordo com as informações 

supracitadas, autorizar a desistência do processo em referência nos termos do 

artigo 110º do Código do Procedimento Administrativo. ------------------------------ 

 

OPERAÇÃO DE LOTEAMENTO MUNICIPAL: PÁ RIBEIRA I – ALTERAÇÃO. ------------ 

 

Foi presente à Câmara a Alteração de Loteamento – Lotes 1,2 e 3 do Loteamento 

Municipal – Pá Ribeira I – Para Regularização de Situações de Ocupação de 

Domínio Hídrico nas Margens da Ribeira de S. Gregório. ---------------------------- 

O Vereador António Manuel Rola interveio, manifestando o seu agrado pela 

explicação dada pelo Director de Departamento de Urbanismo e Ordenamento do 

Território, Arquitecto Fernando Matias sobre o assunto e da possibilidade da 
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alteração a efectuar no loteamento, dizendo ter sido uma boa decisão por parte da 

Câmara e do construtor, o que irá permitir promover a melhor qualidade de vida 

dos cidadãos, pelo afastamento do prédio da Ribeira de São Gregório. ------------- 

Ainda na sua intervenção, o Vereador manifestou o seu desagrado por um outro 

edifício construído na zona, junto à ribeira e pela não possibilidade de alteração 

do mesmo. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face ao parecer supracitado, promover a 

discussão pública da alteração ao loteamento, incluindo a promoção da 

auscultação da proprietária dos lotes 1, 2 e 3. Mais proponho que J.C. Pragosa 

seja ouvida em audiência dos interessados ao abrigo do CPA uma vez que sobre 

processos de autorização administrativa n.º 34/2007 e 35/2007 recaem propostas 

de indeferimento. ---------------------------------------------------------------------------- 

 

APROVAÇÃO DE ACTAS 

 

Foram presentes à Câmara a Acta nº 3 e nº 4, datadas de 12 e 20 de Fevereiro de 

2009, respectivamente. ---------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar as presentes Actas. ------------------- 

 

ASSUNTOS ALÉM DA AGENDA 

 

CENTRO DE ALTO RENDIMENTO DE RIO MAIOR – EFICIÊNCIA ENERGÉTICA – 

ABERTURA DE PROCEDIMENTO.-------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Chefe de Divisão de Consultadoria e 

Contencioso, datada de 6 de Março de 2009, relativa ao Centro de Alto 

Rendimento de Rio Maior – Eficiência Energética – Abertura de Procedimento. - 

Após a apresentação do assunto, o Presidente da Câmara, colocou o assunto à 

admissibilidade do Executivo. Ao abrigo da previsão do art.º 83.º da Lei n.º 

169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 
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de Janeiro, tendo o mesmo foi admitido por unanimidade. ---------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade reformar a sua deliberação de 20 de 

Fevereiro último, aditando-lhe a menção expressa de considerar como prioritário 

a realização do investimento relativo ao procedimento em causa, tendo em vista, 

com o mesmo, obter-se uma melhoria de eficiência energética de edifícios 

públicos, nos termos previstos no nº 2 do artigo 1º do Decreto-Lei nº 34/2009 de 

6 de Fevereiro. ------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador Dr. Rui Miguel do Casal Pinto Germano, saiu neste momento da sala de 

Reuniões de Câmara. --------------------------------------------------------------------------------------- 

 

CARTA DO VEREADOR DR. RUI PINTO GERMANO – SUSPENSÃO DE MANDATO. ---- 

 

Foi presente à Câmara uma Carta do Vereador Dr. Rui Miguel do Casal Pinto 

Germano, relativa ao pedido de suspensão de Mandato daquele. -------------------- 

 

Após a apresentação do assunto, o Presidente da Câmara, colocou o assunto à 

admissibilidade do Executivo. Ao abrigo da previsão do art.º 83.º da Lei n.º 

169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 

de Janeiro, tendo o mesmo foi admitido por unanimidade. ---------------------------- 

 

O Vereador António Manuel Rola, na sua intervenção, agradeceu o facto do 

Vereador, Dr. Rui Miguel do Casal Pinto Germano ter aceite o convite para 

concorrer nas últimas eleições Autárquicas, salientando a sua colaboração no 

programa eleitoral do partido, que na sua opinião fora uma referência para Rio 

Maior. Referiu-se, também, à assiduidade do Vereador Dr. Rui Miguel do Casal 

Pinto Germano nas actividades do Executivo Municipal, tendo correspondido 

inteiramente às suas expectativas. -------------------------------------------------------- 

O Vereador António Manuel Rola, garantiu que a substituição do Vereador irá ter 

presente a prestação de um bom serviço ao concelho Rio Maior. -------------------- 

O Vereador João Teodoro Miguel interveio, dizendo que o Vereador Dr. Rui 
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Miguel do Casal Pinto Germano fora um estratega na elaboração do programa 

eleitoral do PSD, referindo-se ao trabalho conjunto e desejando-lhe as maiores 

venturas. --------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Vice-Presidente interveio, agradecendo o empenho e a lealdade do Vereador 

Dr. Rui Pinto Germano, tendo sido reconfortante trabalhar com ele e desejando-

lhe também as maiores venturas profissionais. ------------------------------------------ 

 

A Vereadora Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva 

interveio, desejando ao Vereador Dr. Rui Pinto Germano os maiores sucessos 

profissionais e pessoais, agradecendo o seu trabalho junto do Executivo. ---------- 

  

A Câmara deliberou por unanimidade, nos termos do artigo 77º da Lei nº 169/99 

de 18 de Setembro, aprovar a suspensão do mandato autárquico do Vereador Dr. 

Rui Miguel do Casal Pinto Germano, nos termos constantes do requerimento 

apresentado pelo mesmo. ------------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador Dr. Rui Miguel do Casal Pinto Germano entrou neste momento na sala de 

Reuniões de Câmara. --------------------------------------------------------------------------------------- 

 

ENCERRAMENTO 

 

Quando eram doze horas, o Vice-Presidente, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, 

a presidir, deu por encerrados os trabalhos desta reunião, da qual se lavrou 

minuta para os efeitos imediatos e a presente acta, a qual vai ser assinada pelo 

Vice-Presidente da Câmara e por mim, Dr. Paulo António Pardal Dias Jorge, 

Director do Departamento de Administração Geral, que a redigi. -------------------- 

 

O VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA:____________________________________________________________ 

 

O DIRECTOR DO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL :______________________________  


